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Creo que vamos a ver a Fitch a mediados de este mes revisar el soberano, lo van a 
mantener en el BBB- estable, pero es probable que sí tomen alguna decisión sobre 

Pemex: Luis Gonzalí 
 
 

Extracto de la entrevista con Luis Gonzalí, vicepresidente senior Portafolio Manager de 
Renta Fija de Franklin Templeton Investment Services de México, en el programa 
“Negocios en Imagen”, conducido por Darío Celis y Rogelio Varela en Imagen Radio. 

 
 
DARIO CELIS: Le dábamos cuenta hace rato que Petróleos Mexicanos regresó a los mercados 
de deuda con esta colocación de mil 500 millones de dólares a cinco años. Vamos a platicar 
con Luis Gonzalí, él es vicepresidente y senior Portafolio Manager de Renta Fija de Franklin 
Templeton Investment Services de México. Luis ¿cómo estás? Muy buenas tardes.  
 
LUIS GONZALI: Darío, buenas tardes. Saludo a tu auditorio.  
 
DARIO CELIS: ¿Cómo viste este regreso a los mercados de deuda de Pemex? ¿Cómo viste el 
apetito de estos papeles que colocó? 
 
LUIS GONZALI: Pues mira, ya medio veíamos venir que Pemex iba a salir en este trimestre, 
medio lo dejaron ver cuando Hacienda dio a conocer el calendario de colocaciones para 
este trimestre y además viendo cómo se habían empezado a agotar las líneas de crédito que 
Pemex tenía, entonces era altamente probable que viéramos a Pemex regresar al mercado.  
 
El aptito fue bueno y fue bueno porque a una tasa del 7 por ciento prácticamente están 
regalando dinero, Pemex está clasificado en BB- y está cotizando o está saliendo a mercado 
como si fuera un B-, es decir, tres niveles abajo de su calificación crediticia.  
 
Entonces si a esto asumimos que muchas veces el mercado está pensando que va a tener 
respaldo explícito del gobierno, pues a 7 por ciento a cinco años es una ganga. Entonces si 
el mercado quiere comprar a esos precios, Pemex sale a vender y tenemos apetito ara ese 
tipo de instrumentos.   
 
(…) 
 
DARIO CELIS: ¿Cómo están viendo a Pemex en el exterior? ¿Cómo están viendo los 
inversionistas, los grupos financieros, las agencias no se diga, a Pemex en este umbra ya o 
más bien finales de 2020, inicios de 2021? Hablabas ahorita de la deuda, pero también hay 
un pasivo muy grande, 200 mil millones por lo menos de pesos con los proveedores. ¿Cómo 
se está viendo el tema del cumplimiento de las reglas de contabilidad financiera en Estados 
Unidos con estas deudas monstruosas que tiene Petróleos Mexicanos?  
 



LUIS GONZALI: Mira, por parte del inversionista y justo por eso hay apetito, están viendo a 
Pemex por lo menos de aquí al 2024 como parte del gobierno mexicano, el discurso del 
gobierno mexicano es el proyecto personal del presidente, entonces de aquí al 2024 no 
debería haber problemas, vamos a ver quién llega en 2024 y con qué discurso llega y 
entonces habrá que re-evaluar cómo es que ve el mercado a Pemex. Sin embargo, hoy por 
hoy el inversio9nista se siente cómodo recibiendo el 7 por ciento, por un riesgo que ellos 
consideran casi soberano.  
 
Ahora, en términos de calificadoras, pues ellos siguen teniendo una perspectiva negativa a 
Pemex, seguramente la siguiente que vamos a ver igual y tomar una decisión de bajarle 
calificación podría ser Fitch, yo creo que vamos a ver a Fitch a mediados de este mes 
revisar el soberano no necesariamente a la baja, yo creo que lo van a mantener en el BBB- 
estable, sin embargo, es probable que sí tomen alguna decisión sobre Pemex.  
 
Y bueno, las calificadoras pues sí están nerviosas, es la petrolera más endeudada del 
mundo, pero bueno, como decía, para este gobierno es un proyecto prioritario y no creo 
que dejen que pase algo en términos de reestructura o default o cualquier otro tipo de 
temas.  
 
Entonces creo que el inversionista extranjero se siente cómodo y además con una tasa del 7 
por ciento, pues cómo no.  
 
 


